

RTS

élections fédérales ²³

La RTS met les
élections fédérales
à la portée de tous
les publics

Sommaire



1. Des projets originaux

- Echanges entre les régions et grand opération nationale 5
- *Par monts et par vous*, la Suisse de bas en haut 5
- *L'Avis d'ici* 6
- *Mise au point* : cartes sur table 7
- *Mise au point* : la grande édition 7

2. Des contenus conçus pour les jeunes

- *Macam*, un format pour le débat 9
- Décryptages et suivi de la campagne sur TikTok et Instagram 9
- Dossier complet sur le site et l'application RTS Info 10

3. Des débats et des émissions électorales

- *Le grand débat* 13
- *Les débats en régions* 13
- *Face aux partis* 14
- *Le débat présidentiel* 14
- *Le débat TV5 Monde* 14

4. La journée des résultats

- 12 heures de direct 17

1 Des projets originaux



Alexis Favre, avec la militante écologiste Vera Weber

Susciter le dialogue, entre régions notamment. C'est dans cet esprit que les rédactions de l'Actualité ont imaginé leurs dispositifs consacrés aux élections fédérales. En TV comme en radio, la RTS propose une série de rendez-vous originaux pour appréhender la campagne autrement.

Echanges entre les régions et grande opération nationale

Comment vont les Suissesses et les Suisses ? Quel est leur mode de vie, leurs attentes, leurs envies ? Pour répondre à ces nombreuses questions, les rédactions de la SSR ont commandé un sondage exceptionnel – l'un des plus vastes jamais réalisés en Suisse – auquel ont participé 57'000 personnes par l'intermédiaire de l'institut **gfs.bern**.

Les résultats seront présentés mercredi 23 août et décryptés tout au long d'une journée nationale spéciale à laquelle participe chaque unité d'entreprise de la SSR (RTS, SRF, RSI, RTR et Swissinfo).

Du côté de la RTS, cette journée se déclinera dès 6h dans *La matinale* (RTS La-Première), dans les différentes éditions des journaux radios et TV dans un *Forum* spécial décentralisé à La Neuveville (BE) puis lors d'une émission spéciale dès 20h10 sur RTS 1 intitulée *Par monts et par vous*.

Mercredi 23 août, dès 6h

RTS La-Première, RTS 1, RTS 2 et RTS Info

Par monts et par vous, la Suisse de bas en haut

Dans la foulée des résultats du sondage national le 23 août, la RTS programme une émission spéciale en prime time sur RTS 1 intitulée *Par monts et par vous*. Alexis Favre a parcouru la Suisse en train à la rencontre de personnalités et d'anonymes avec pour objectif d'explorer ce qui caractérise les Suissesses et les Suisses. Le journaliste est parti du point le plus bas du pays sur les rives du lac Majeur pour aboutir

au Jungfrauoch, point le plus haut atteignable par rail (3454 m). Alexis Favre a notamment croisé Alain Berset, Jean-Claude Biver, Vera Weber, Phanee de Pool et René Prêtre. Et c'est en direct de ce col mythique qu'il présentera l'émission en compagnie d'invitées et d'invités, notamment Bertrand Piccard, Sophie Lavaud et l'écrivain Giuliano da Empoli.

Mercredi 23 août, 20h10

RTS 1 et Play RTS

L'Avis d'ici

Les partis rivalisent d'idées, de slogans et de programmes au moment des élections. Mais sont-ils à la hauteur des attentes des Suissesses et des Suisses ? Pour le savoir, la rédaction de l'Actualité radio a imaginé l'opération *L'Avis d'ici* qui donne

la parole aux citoyennes et citoyens de Suisse romande sur un thème qui les préoccupe. Chaque semaine, la rédaction suit le quotidien de trois témoins issus de différentes régions de Suisse romande. Leurs témoignages sont régulièrement diffusés dans *La matinale*, le *12h30* et *Forum*. Et chaque jeudi, ces témoins interviennent en ouverture des débats en régions de *Forum* (voir plus loin) auxquels sont conviés les candidates et les candidats aux élections fédérales.

Du dimanche 27 août

au jeudi 5 octobre

RTS La-Première, RTS 2 et Play RTS



Esther Coquoz et René Malik,
de l'équipe de production de *Forum*

Mise au point : cartes sur table

Les partis se mettent à table dans *Mise au point* ! Dès le 20 août, Nathalie Ducommun invite, chaque dimanche, une présidente ou président de parti à jouer cartes sur table, autour d'un repas dans l'un des mythiques restaurants de la capitale bernoise. À quelques semaines des élections fédérales, les journées de campagne deviennent éreintantes pour les responsables des six principaux partis du pays. Alors, quoi de mieux qu'une soirée autour d'un bon repas pour souffler, prendre un peu de recul sur leur intense vie politique... mais aussi se faire cuisiner sur leurs thèmes favoris ? Découvrez ce qui fait saliver les responsables de partis, ou encore ce qu'ils ne sont pas prêts à digérer.

Chaque dimanche dès le 20 août, 20h10

RTS 1 et Play RTS

Mise au point : la grande édition

Pour son quatrième numéro, *Mise au point : la grande édition* s'intéresse à celles et ceux qui s'apprentent à quitter la scène politique suisse cet automne. Plusieurs personnalités romandes entrées en 2007 au parlement fédéral vivront en septembre leur toute dernière session. Ada Marra (PS, VD), Adèle Thorens (Les Vert.es, VD) et Christian Lüscher (PLR, GE) ont en effet choisi de ne pas briguer de nouveau mandat. Le journaliste François Roulet les suit dans leur fin de carrière respective, dans un documentaire où l'on mesure la charge émotionnelle que génère l'adieu à la politique et les questions existentielles qui en découlent : de la peur de disparaître aux enjeux, plus matériels, de la reconversion professionnelle. Nous retrouverons ainsi l'ancienne conseillère fédérale Doris Leuthard (Le Centre, AG), l'ex-conseillère nationale Isabelle Chevalley (Les Verts Libéraux, VD) ainsi que l'ex-conseiller national Jean-François Rime (UDC, VD). A l'issue du documentaire, la journaliste Nathalie Ducommun convie les protagonistes à un moment d'échange et de confidences en direct de Bluefactory (anciennes halles Cardinal) à Fribourg.

Dimanche 8 octobre, 20h10

20h10, RTS 1 et Play RTS

2 Des contenus conçus pour les jeunes



Dilon Dauti, présentateur de *Macam*

Les réseaux sociaux sont devenus la principale source d'information du jeune public. La RTS y propose donc depuis plusieurs années des contenus pour répondre à leurs interrogations et à leurs préoccupations avec la même rigueur journalistique que pour l'ensemble de ses productions. A l'occasion des élections fédérales 2023, c'est majoritairement sur TikTok, Instagram et YouTube que la RTS déploie son offre dédiée aux jeunes, parallèlement à celle disponible sur le site et l'application RTS Info.

Macam, un format pour le débat

Dès fin août sur Instagram, la RTS donne la parole à six jeunes électrices et électeurs dans des portraits vidéo où ils évoquent leurs préoccupations et les enjeux de ces élections pour leur génération. Six jeunes que l'on retrouve ensuite début octobre sur la chaîne YouTube RTS Info, dans le format appelé *Macam*, animé par Dilon Dauti, pour débattre avec six jeunes candidates et candidats.

Dès fin août [sur Instagram](#)
et début octobre [sur YouTube](#)

Décryptages et suivi de la campagne sur TikTok et Instagram

La RTS propose aussi plusieurs formats d'information et de décryptage sur TikTok, Instagram et sur le site et l'app RTS Info. Lancé en avril 2020, *Le rencard* est présent quotidiennement en story sur Instagram et sur l'app RTS Info. Présenté par Margot Delévaux, ce format court fournit des clés pour suivre l'actualité de façon simple. Pour La-Première fois, l'équipe du *Rencard* propose une édition spéciale en story sur Instagram le 22 octobre pour suivre les résultats des élections. RTS Info est présente sur TikTok depuis 2022. Elle y publie des vidéos incarnées à destination du public adolescent, pour expliquer de manière didactique des sujets d'actualité suisse et internationale. Dès fin août, RTS Info propose régulièrement des contenus dédiés aux élections fédérales incarnés notamment

par Garance Aymon. « *L'objectif est de produire des sujets concernant pour les jeunes en concevant des vidéos explicatives qui leur parlent et leur permettent de comprendre ce qui se joue aussi pour eux à travers ces élections* », explique-t-elle.

Quant à l'équipe de Tataki, elle prépare sur Instagram plusieurs capsules vidéo avec six jeunes membres des principaux partis politiques de Suisse qui se positionnent sur des thèmes de la campagne.

Enfin, en marge de l'émission TV *Mise au point : la grande édition* et de l'opération de RTS La-Première *L'Avis d'ici*, la RTS organise des ateliers d'éducation aux médias, qui permettent à des écolières et des écoliers de s'initier aux spécificités du journalisme politique.

Dès fin août
sur TikTok et Instagram

Dossier complet sur le site et l'application RTS Info

Le site RTS Info offre un dossier spécial regroupant presque l'intégralité des traitements rédactionnels consacrés aux élections, classés par cantons et par rubriques. Une partie de ce contenu est également disponible sur l'application RTS Info. Le 22 octobre, RTS Info suivra les résultats et toutes les réactions dans des minute par minute nationaux et cantonaux enrichis de cartes et d'infographies.

Dès à présent sur le site et l'application RTS info

Margaux Delévaux, présentatrice du Rencard



3 Des débats et des émissions électorales

élections fédérales 23 le grand débat

Le Grand débat

Parallèlement à ses émissions originales et à ses contenus en ligne orientés sur les préoccupations des Suissesses et des Suisses, la RTS propose des émissions dans lesquelles les journalistes questionnent directement les candidates et les candidats et leur permettent de débattre.

Le grand débat

C'est la grande soirée TV de débat avant le jour J des élections. A trois semaines du scrutin, Alexis Favre reçoit des représentantes et des représentants des principales formations politiques du pays pour un grand débat de deux heures en direct du studio 4 de la RTS à Genève. L'émission est ponctuée de reportages portant sur les principaux thèmes de la campagne.

Mercredi 27 septembre, 20h10

RTS 1 et RTS Info

Les débats en régions

Forum accueille chaque jeudi six candidates et candidats issus.es des principaux partis politiques suisses lors d'une émission spéciale décentralisée dans l'un des cantons romands. Des débats thématiques, auxquels participent les témoins de l'opération *L'Avis d'ici*, décentralisés dans les différents cantons romands.

Chaque jeudi du 31 août au 4 octobre dans *Forum*, 18h

RTS La-Première, RTS 2 et RTS Info

Face aux partis

Durant les deux dernières semaines de septembre, *Forum* invite chaque soir deux personnalités provenant des neuf principales forces politiques du pays. Ces deux personnes sont interviewées durant environ 15 minutes par les journalistes de *Forum*. Pour les plus petits partis, une seule personnalité est interviewée, lors d'une séquence d'environ 5 minutes.

Du dimanche 17 au vendredi 29 septembre
(sauf samedi et jeudis) **dans *Forum*, 18h**
RTS La-Première et RTS Info

Le débat présidentiel

Alors que sortent les derniers résultats du baromètre électoral de la SSR à onze jours du scrutin, *Forum* convie des cadres des principales formations politiques du pays pour un dernier grand débat pré-électoral.

Mercredi 11 octobre dans *Forum*, 18h
RTS La-Première, RTS 2 et RTS Info

Le débat TV5 Monde

Fruit du partenariat entre la RTS et TV5 Monde, ce débat rassemble au studio 4 des représentantes et des représentants des principaux partis politiques de Suisse. Coanimé par David Berger et Dominique Laresche, ce débat offre une vitrine internationale à la vie politique suisse.

Lundi 2 octobre, 17h
RTS 2 et TV5 Monde



Dominique Laresche et David Berger

4 La journée des résultats



Nathalie Ducommun et David Berger

12 heures de direct

C'est le grand jour : les rédactions de l'Actualité sont en direct de midi jusqu'à pratiquement minuit. Un marathon qui débute par une émission spéciale diffusée sur RTS 1, RTS La-Première et RTS Info, dans laquelle Nathalie Ducommun et David Berger présentent en temps réel les résultats, tendances et réactions de toute la Suisse grâce au réseau de correspondantes et correspondants de la RTS. L'émission est présentée en direct du studio 4 de la RTS à Genève. Moment particulièrement fort de la journée : la publication de La-Première projection nationale en sièges à 18h, qui sera suivie dès 18h45 du traditionnel débat entre présidentes et présidents de partis, animé par Esther Coquoz en direct du Palais fédéral.

Côté radio, la soirée se poursuit dès 19h20 et jusqu'à 23h avec une édition spéciale de *Forum* sur RTS La-Première et RTS Info.

Sur RTS 1, après une édition spéciale du *19h30* prolongée jusqu'à 20h15, Alexis Favre présente en direct la soirée électorale pour analyser les résultats du jour en compagnie d'expertes et d'experts, de citoyennes et de citoyens et de personnalités politiques nouvellement élues.

Dimanche 22 octobre, dès 12h
sur RTS 1, RTS La-Première et RTS Info

Contacts

Christophe Minder

Porte-parole

+41 (0) 79 681 73 08

christophe.minder@rts.ch

Pôle médias

medias@rts.ch

photographes@rts.ch

rts.ch/elections2023